

# 日仏文化学院 パリ日本人学校



令和6年度学校だより 第7号 令和6年8月27日 発行 パリ日本人学校 校長 伊藤 博

## 2学期のスタート 充実の84日に! ~校長の言葉から~

第2学期、元気な顔で再会できて嬉しいです。パリオリンピックでは直接競技を観戦できた人が多かったようで、一生忘れられない体験になると思います。また、今週からはパラリンピックが開催



されます。開催国の利点を活かし、オリンピックと同様に注目しましょう。先日、在仏日本大使館から、日本代表選手のサイン入りのグッズやボールをいただきました。後ほど、校内に展示しますので、じっくり見てください。

さて、この2学期は84日と長く、しかも「夏」から「秋」、「冬」へと季節が移り変わります。10月には「パリ日祭」もあります。4月からスタートした今の学級では、友達や先生との関係が1学期以上に深まり、充実した活動が期待できます。1学期の反省を十分に活かして、充実した学期としていきましょう。

ある本によると、人間は自分が持っている能力の四分の一しか使っていないで、残り四分の三は眠ったままのようです。ぜひ、残りの部分を活用したいものですね。校長先生も頑張りますので、若い皆さんはさらに自分の能力を伸ばせるようチャレンジしてみてください。最後に、この2学期から転入した皆さん、今、少しの不安を感じているかと思います。でも、大丈夫です、みんな応援しています。ともに頑張ってください。

二学期のがんばりたいこと 2年1組 SR	代表の言葉 5年1組 MS	二学期に向けて 1年A組 IR
<p>二学期のがんばりたいことは、三つあります。</p> <p>一つ目は、人のいいところをまねすることです。どうしてかという、人のいいところをじぶんにつけたしをし、さらにいいじぶんにしたいからです。</p> <p>二つ目は、どうとくのことです。どうしてかという、これはやっているのかやっちゃだめなのか、じぶんでかんがえてはんだんができるようになりたいからです。</p> <p>三つめは、あいさつのことです。どうしてかという、まい日にこにこえがおと元気よく大きな声でしっかりあいさつをすると、みんなもえがおになるし、じぶんもハッピーになるからです。そして、べんきょうもいい気分スタートできるからです。</p> <p>これで、二学期のがんばりたいことのはっぴょうをおわります。</p>	<p>私は一学期、委員会を頑張りました。特にみんなで話し合っ、任されたしごとを忘れないようにしました。</p> <p>二学期のがんばりたいことが二つあります。</p> <p>一つ目は、協力することです。二学期は行事がたくさんあります。パリ日祭ではクラスで協力して、みんなで納得する作品を作り上げたいです。また、全校遠足では縦割り班で協力して、クイズに答えます。私は五年生なので、六年生と協力して、低学年が困っていたら手助けをしたいと思います。</p> <p>二つ目は、学習です。私は算数が苦手です。わり算の筆算や文章問題に時間がかかってしまいます。一方、かけ算や図形は得意です。単元での得意、不得意を減らしたいと思います。そのために、毎日五分間は自主学习で苦手な問題にチャレンジしようと思います。四年生では苦手の漢字を頑張って、漢字の苦手感が無くなったので、それを算数でもやってみたいです。</p> <p>二学期も頑張りたいです。</p>	<p>僕は、4月に中学部に入学しました。一学期をふり返ってみると、はじめは、中学部は勉強ばかりでつまらなそうだなと思っていました。でも、実際に中学部に入ると、みんな明るくて、楽しい雰囲気でした。</p> <p>はじめは中学部が楽しくて、毎日通っていたのですが、行事や勉強が忙しくて疲れてしまい、学校を休んでしまうこともありました。一学期の終わりに、仲の良い友達が帰ってしまったときに、もっと遊びたかったなと思って、学校を休んだ事を後悔しました。</p> <p>中学部になると受験などで帰国してしまう友達も多いので、二学期は友達との時間を今以上に大切にしていきたいです。</p>

## TOKYO2020 のレガシー「フラワーレーンプロジェクト」 継承!

ペロドロームでのオリンピック自転車競技開始を前に、7月31日に有志として集まった児童生徒、保護者と教職員で、グラウンドに並んだ約300鉢のアサガオを競技会場までの沿道に



並べました。当日はNHKが取材に来て、8月2日の「おはよう日本」という番組で放送されました。インタビューでは、東京オリンピック組織委員会前会長の橋本聖子(前オリンピック担当大臣)さんが、パリ日で立派に育てたことへの感謝と、東京のレガシーを受け継いでもらえたら、と述べていました。秋にアサガオの種が確実に収穫できた段階で、今後の継承について検討したいと考えています。

また、パラリンピック開催にあたり、26日の始業式の後、全校児童生徒で再び沿道にアサガオを並べました。登校後に全校児童生徒で水やりをして、期間中たくさんの人に笑顔届けたいと思います。



### 夏休み作品展 9月13日(金)まで

夏休み中に取り組んだ自由課題を展示する作品展が、1階ホールで行われています。学年の発達段階に応じて、バラエティに富んだ多くの作品が並んでいます。9月13日(金)小学部授業参観の日まで展示しています。また、バスモニターの機会などを利用してぜひご覧ください。



### 7月実施「生活に関するアンケート」の結果について

1学期末に全校で「生活に関するアンケート」を実施しました。アンケート項目の中で、学校では特に以下の質問に注目しました。

問4 次のような、いやな思いをしたことがありますか。【例】悪口、仲間はずれ・無視、ぶたれたりけられたりする、お金や物を取られる、持ち物を隠されたり壊されたりする、いやなことをされる、パソコンや携帯電話を使っていやなことをされる

問8 友だちが問4のようなことをされているのを見たり聞いたりしたことはありますか。

これらの質問に対して、重大な事態につながる回答はありませんでした。ただ、個人的に「からかいを受けた」「いやなことを言われた」などといった回答も見られましたので、各担任から指導を行っています。引き続き、「安心安全な学校生活実現」に向けて努力していきますので、ご協力をお願いいたします。

8・9月の主な行事予定
第2学期始業式
パラリンピック自転車競技観戦 ※小3～中3
実カテスト(中学部)
進路説明会(中3)
パラアスリートとの交流体験(予定)
バス避難訓練・一斉下校指導
小学部授業参観・懇談会
小学部秋の遠足(ベルサイユ庭園)
中学部青年の主張大会
避難訓練(火災)
中学部中間テスト

【お知らせ】1学期末退職のM先生に代わり、2学期からIN先生が赴任しました。

始業式で全校に紹介し、27日から授業を開始しています。どうぞよろしくお願いします。

【お詫びと訂正】すでに発行の「学校だより」に誤りがありました。お詫びして訂正します。

○第5号 表題 (誤) 来週から7月(はづき) (正) 来週から7月(ふづき ふみづき)